



## Perspectivas de la inversión en Chile

Andrés Pérez, economista jefe para Latinoamérica de Itaú

Tras 2 años de contracción, y a pesar de la nueva guerra comercial, la formación bruta de capital fijo (FBCF) debería repuntar finalmente este año, tal como lo sugieren encuestas e indicadores líderes. Las importaciones de bienes de capital llevan



cinco meses creciendo a tasas de dos dígitos interanual, la confianza empresarial mejora y encuestas de mediano plazo siguen al alza. Buenas noticias.

Sin embargo, un doble clic pareciera señalar que la recuperación de la inversión en Chile estaría concentrada aún en el sector minero, evidenciado además por la debilidad de la demanda de crédito comercial.

Si bien la mayor inversión minera debería propagarse al resto de la economía, ello no está del todo garantizado.

Será difícil que la economía retome mayores tasas de expansión si las perspectivas para la inversión no minera se mantienen contenidas.

¿Qué medidas se requieren? El diagnóstico parece claro: dar mayor urgencia a revisar la "permisología" y la institucionalidad ambiental; y, en tiempos en que la mayor incertidumbre externa llegó para quedarse, debemos priorizar medidas que fortalezcan el crecimiento tendencial y mantengan la incertidumbre local baja.